

## LA FAMILIA Y LAS POLÍTICAS PÚBLICAS

Escrito por  
**Infamilia**  
Nov 02, 2020

*En Hungría, la implementación de políticas de fortalecimiento familiar obtuvo como resultados una disminución en problemas sociales y un notable crecimiento económico.*



El pasado 9 y 10 de septiembre se llevó a cabo el **3er Congreso Internacional “La Familia y las Políticas Públicas”** llevado a cabo en el marco de la celebración del 15 aniversario del **Instituto Municipal de la Familia (Infamilia)** de San Pedro Garza García, N.L. con una participación de más de 550 personas cada día de manera virtual, destacando entre ellos: servidores públicos, líderes de asociaciones civiles, académicos de diversos estados de la República Mexicana, así como de otros países como Argentina, Colombia, España, Panamá y Perú.

La importancia de las políticas públicas con perspectiva de familia, así como el balance entre la vida familiar y laboral fueron los temas principales en el Congreso además de casos de éxito como las políticas implementadas en Hungría además de los retos y oportunidades que tiene la familia a nivel nacional e internacional.

Presentamos algunas conclusiones del evento:

- La familia históricamente ha sido el centro de todas las sociedades, la única institución natural que existe; en estos tiempos actuales de pandemia se ha confirmado que representa la institución más sólida y fuerte.
- Apostar por la familia es apostar por un desarrollo social. “La familia no es un gasto, sino una inversión”, hay que invertir en el bienestar familiar para generar a corto plazo personas más completas y felices, así como beneficios sociales a mediano y largo plazo.
- La familia incide en el fortalecimiento social al darse en ella naturalmente la equidad generacional (solidaridad), transmisión cultural (costumbres), socialización (pertenencia) y el control social (evitar conductas desviadas).
- La familia también incide en el crecimiento económico a través de funciones tales como estabilidad familiar, la natalidad, el rendimiento escolar, continuidad de la formación de ciudadanía que favorece el buen funcionamiento de las instituciones, el estado de salud, en la integración laboral y como ascensor social.
- Las políticas públicas con perspectiva de familia son el mejor soporte de las políticas públicas y el instrumento más valioso para influir a las generaciones venideras ya que ayudan a las familias a ser más fuertes y estables para formar mejores ciudadanos.
- En Hungría, la implementación de políticas de fortalecimiento familiar obtuvo como resultados una disminución en problemas sociales y un notable crecimiento económico.
- Un programa de conciliación trabajo-familia repercute positivamente en el ánimo y compromiso de los empleados que se traduce en mayor productividad en el Centro de Trabajo, en familias más fuertes y felices, en sociedades más dinámicas con mayor desarrollo sostenible.
- Los principales retos de atención para la familia en Iberoamérica son: la vivienda, apoyo a la primera infancia, cuidado y manutención de los hijos, universalización de la educación, la conciliación de la vida familiar y laboral, la estabilidad conyugal, el desempleo, la pobreza y universalizar la protección social.

Es importante que en conjunto los gobiernos, la academia y sociedad civil desarrollen políticas públicas que fortalezcan a la familia y centren en ella las mayores inversiones para lograr un bienestar social y de manera simultánea generar mayor capital social y desarrollo económico en la sociedad.

Si deseas tener acceso a las Conferencias impartidas en el Congreso inscríbete al canal de **YouTube de Infamilia San Pedro**: <https://www.youtube.com/channel/UCpOmfAS9kXzOtkm6igvw9lg>

**Te puede interesar:** [Aprovecha las ventajas de comer en familia](#)